

Combien devaient être dignes ces puissants seigneurs engageant leurs vaisseaux à partir pour les guerres saintes ! Qu'ils devaient être nobles, ces croisés réunis en assises à Jérusalem pour y établir des institutions régulières !

Mais, messieurs, un autre souvenir nous assiège en ce moment. Ici même, il y a deux siècles, au milieu de la forêt, où le farouche indien avait planté son wigwam, les chefs de ces enfants des bois se levaient gravement au milieu de leurs tribus pour calculer les chances de succès d'une entreprise contre nous.

Messieurs, nous sommes ici dans le but de nous occuper des graves questions qui touchent de près à l'existence, à la conservation, ou à l'agrandissement de notre nationalité.

C'est bien le but le plus noble que puissent se proposer des hommes de cœur.

Quoi de plus grand que de tra-